



« *Jardinage et bouts d'ficelle* » : la chronique de la Société d'Horticulture des Deux-Sèvres, réalisée par JDo Loiseau.
À retrouver sur horticulture79.org/jardinage

Du blanc (arboricole) pour les fruitiers

Prendre soin de ses arbres fruitiers est gage de futures récoltes abondantes enfin peut-être ! Le blanc ne protège pas les fleurs des gelées tardives !

Le premier effet du blanc arboricole c'est l'effet « Waouh » : c'est joli avec un petit air de jardin à l'ancienne !

Ce produit est fabriqué à base de chaux éteinte. Il agit comme une seconde peau pour le tronc. Il limite les agressions du temps et s'avère être l'un des meilleurs insecticides qui soit. Economique et redoutablement efficace !

Il protège contre le gel et le soleil

A condition d'être assez épais, le badigeon de chaux constitue une barrière physique contre les agressions climatiques et les écarts trop importants de températures. Il limite les effets du gel ou les brûlures occasionnées par un soleil trop fort. Il atténue les effets du froid en ralentissant le réchauffement des tissus internes des jeunes arbres exposés au soleil d'hiver. La protection se poursuit au printemps et en été : la couleur claire du blanc arboricole réfléchit les rayons du soleil. Elle agit finalement comme une crème solaire pour préserver l'écorce des brûlures.

Il est insecticide et antifongique

La chaux qu'il contient asphyxie les œufs et les larves des insectes hivernant dans les anfractuosités des écorces.

Mais l'utilisation de chaux fait débat

Le badigeon de chaux a, parmi les jardiniers, ses fervents défenseurs, mais aussi, de nombreux détracteurs. Ces derniers reprochent surtout au blanc arboricole d'étouffer sans distinction les larves des ravageurs autant que celles des insectes auxiliaires.

On peut aussi utiliser le badigeon de cendre !

Ses vertus le rapprochent du blanc arboricole car la cendre contient du calcium. Le badigeon se prépare en mélangeant des cendres fines et de l'eau, un peu de terre argileuse tamisée, jusqu'à l'obtention d'une consistance proche d'une pâte à crêpe de manière à pouvoir être étalé au pinceau. Certaines recettes proposent de remplacer l'argile par de la bouse de vache.

Lait de chaux ou badigeon de cendre on les utilise de la même manière à deux ou trois détails près !

La période idéale s'étend entre la fin de l'automne et le début du mois de février, en dehors des périodes de grosses gelées. C'est la période idéale pour effectuer les traitements d'hiver. Tous les insectes et les champignons sont entrés à ce moment de l'année dans leur phase hivernante. C'est là que le produit est le plus efficace !

D'abord nettoyer le tronc de l'arbre doucement, pas au karcher !!

En fin d'automne, dès la chute des feuilles, commencez à préparer le terrain en brossant le tronc des fruitiers pour retirer la mousse et le lichen. Eh il faut y aller gentiment, pas à la brosse métallique ! il ne faut pas créer de blessures ouvrant la porte aux maladies. On emploie donc davantage une brosse aux poils souples et sans dommage pour les tissus.

Ensuite peindre le tronc

On profite d'une journée douce, sans pluie prévue les jours suivants. On utilise un pinceau large pour appliquer le produit de façon uniforme depuis le bas vers le haut du tronc, en incluant le départ des racines et la naissance des charpentières. Insistez particulièrement sur les blessures, les zones crevassées ou fissurées. Laissez sécher ensuite à l'air libre.

Il ne faut pas hésiter à diluer un peu le produit si son application est fastidieuse ou ajouter un peu de cendre si c'est trop liquide.

Les différences entre le lait de chaux et le badigeon de cendre :

La chaux se manipule avec des gants ; la cendre vous pouvez y aller à mains nues.

La chaux on n'en met pas tous les ans. Le badigeon de cendres se lessive avec la pluie il faudrait presqu'en mettre 2 fois par an.

Personnellement je mixte 1 année sur 3 ou sur 4 du lait de chaux et le reste du temps du lait de cendre. Mais j'adapte un peu en fonction de l'âge et de l'état de l'arbre.

Et j'opte pour un blanc arboricole prêt à l'emploi, du commerce, la manipulation de chaux même éteinte c'est un peu délicat. Soyez prudent si vous le fabriquez vous-même.

Le lait de cendre est une fabrication maison avec la cendre du poêle !

A vos badigeons à la semaine prochaine !